



Informationsvorlage IV 122/2020 (KT)

**Wirtschaftsförderung Nordschwarzwald GmbH**  
**- Mündlicher Bericht von Geschäftsführer Jochen Protzer**

Beratungsfolge	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
Kreistag – Kenntnisnahme –	03.02.2020	öffentlich

Finanzielle Auswirkungen:



Keine



Ja

---

**Fachamt:** Stabsstelle Kommunikation und Kreisentwicklung – Wirtschaftsbeauftragter

---

**Zum TOP eingeladen:** Geschäftsführer Jochen Protzer

---

## I. Worum geht es?

Geschäftsführer Jochen Protzer wird den Kreistag über die Arbeit der Wirtschaftsförderung Nordschwarzwald (WFG) informieren.

## II. Hintergrundinformationen

Die Wirtschaftsförderung Nordschwarzwald GmbH wurde am 11. Juli 1996 gegründet mit dem Ziel, die soziale und wirtschaftliche Struktur der Region Nordschwarzwald durch eine gezielte Förderung der Wirtschaft zu verbessern, insbesondere mittels Anregung und Hilfestellung bei der Verwirklichung interkommunaler Gewerbegebiete, eines Regionalmarketings (nach innen und außen), die Entwicklung und Betreuung des vorhandenen Unternehmensbestandes, die Akquisition ansiedlungswilliger Unternehmen sowie die Information, Kooperation und Koordination in allen Bereichen der regionalen Wirtschaftsförderung.

Gesellschafter sind neben dem Landkreis Freudenstadt: Stadt Freudenstadt, Stadt Horb a.N., Kreissparkasse Freudenstadt, Sparkasse Pforzheim Calw, Stadt Pforzheim, Enzkreis, Landkreis Calw, Regionalverband Nordschwarzwald, IHK Nordschwarzwald, Handwerkskammer Karlsruhe, Stadt Mühlacker, Stadt Nagold, Gemeinde Niefern-Öschelbronn, Technologiezentrum Horb GmbH & Co. KG, Stadt Knittlingen, Stadt Maulbronn, Hochschule Pforzheim und Stadt Bad Teinach-Zavelstein.

Das Stammkapital beträgt 101.100 €. Aufsichtsratsvorsitzender ist Landrat Helmut Riegger (Calw), Vorsitzender der Gesellschafterversammlung ist Landrat Dr. Klaus Michael Rückert.

Geschäftsführer ist Diplom-Verwaltungswirt Jochen Protzer. Die WFG beschäftigt derzeit 8 Mitarbeiter. Sitz der WFG ist Pforzheim.

---